



PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU LUNDI 24 FEVRIER 2025

CHARGEES DE STATUER SUR LES ACTIVITES ET LES COMPTES DE L'ANNEE 2024

Dans la salle des fêtes de Barbillet Touraine à Châteauroux

I - ACCUEIL

Le président Jean-Jacques BÉRENGUIER ouvre l'Assemblée Générale à 17 heures 30 en présence de Monsieur le Préfet de l'Indre, de Mme Florence Petipez représentant le Conseil Départemental, de Mme Catherine Dupont représentant M. le Maire de Châteauroux, de Mme Paulette Picard présidente de l'association des Cadets de la gendarmerie, du directeur de l'ONacVG, d'un représentant de la commune d'Etrechet, de M. Philippe Guerineau Maire de Montierchaume, de M. Michel Georgon Conseiller Municipal de Châteauroux, de 110 membres de l'association, 78 pouvoirs et quelques-uns de nos partenaires.

Après un mot d'accueil général, le président demande un moment de recueillement au nom des adhérents décédés depuis la dernière assemblée générale. Il les associe, dans un même hommage, aux militaires, aux membres des forces de gendarmerie et de police ainsi qu'aux membres des services de secours et d'incendie décédés dans l'exercice de leur fonction.

Il termine son mot d'accueil en présentant, de la part du conseil d'administration, ses vœux de bonheur et de santé à tous, en remerciant Monsieur le Préfet de l'Indre, individuellement les représentants des collectivités et les partenaires présents pour leur présence à cette assemblée générale.

Il propose l'approbation, à main levée, du compte-rendu de la précédente assemblée statuant sur les comptes de l'année 2023. Le compte-rendu est accepté à l'unanimité.

Le président passe ensuite la parole à M. Thibault Lanxade, Préfet de l'Indre, qui souhaite s'adresser à l'assemblée avant son départ.

Monsieur le Préfet débute son intervention en rappelant à tous l'importance de notre association pour la sauvegarde de la mémoire militaire dans le département de l'Indre.

Il évoque ensuite, tout en les regrettant, les difficultés rencontrées par l'association pendant la préparation puis pendant les jeux Olympiques et comprendre la frustration des bénévoles devant l'obligation de fermer la maison départementale de la mémoire militaire pendant ces deux périodes. Il loue l'esprit coopératif et constructif des Amis de la Martinerie face à une organisation "PARIS 2024" qui agissait telle un rouleau compresseur.

Il remercie également Les Amis de La Martinerie pour avoir proposé aux organisateurs de la cérémonie du 6 juin 2024 à Valencay, à l'occasion du 80^{ème} anniversaire du débarquement, de ressortir cinq drapeaux associatifs évoquant cette période et ainsi permettre aux combattants de cette époque d'être moralement présents à cette manifestation du souvenir. Il nous demande d'être prêts à participer à la prochaine manifestation départementale qui devrait se dérouler en juin 2025.

En conclusion monsieur le préfet précise qu'il souhaite faire participer l'association au plan d'action INDRE 2030, dans son volet culturel, plan destiné à rendre le département plus attractif et construit conjointement par la préfecture et le département de l'Indre.

II - DEROULEMENT DE LA SEANCE

II-1- Rapport moral - Le président présente son rapport moral en commençant par remercier les partenaires, institutionnels et privés pour leur investissement financier ou technique pour faire vivre la maison départementale de la mémoire militaire.

L'année 2024 a été une année grise mais de consolidation avec quand même du bleu azur : grise avec la fermeture de la maison départementale demandée par Paris 2024 pour les jeux olympiques et baisse du nombre d'adhérents.

Le bilan adressé à l'office de tourisme fait état de moins 252 visiteurs en juillet 2024 par rapport à 2023 et moins 44 en août 2024 par rapport à 2023 cependant nous maintenons quand même notre nombre de visiteurs (hors SNU et les J.O.).

Bleu Azur car il faut noter de belles actions : le maintien de notre journée champêtre malgré une météo maussade, une très belle exposition pour le 110^e anniversaire du début de la guerre 14-18. Celle-ci a surpris par la qualité des exposants et l'engagement de nos bénévoles. Environ 2000 visiteurs sont venus sur les trois jours.

Le président fait état des dons financiers et dons d'objets reçus en 2024 ce qui démontre la crédibilité et le rayonnement de l'association au sein du département. Il remercie les bénévoles pour leur travail et leur investissement tout au long de l'année pour faire vivre et entretenir la maison départementale ainsi que les conjointes et conjoints mis à contribution.

Il complète son rapport moral en reprenant une partie de son propos de l'assemblée générale 2023 à savoir que les élus doivent être conscients de l'atout que représente l'association pour le département de l'Indre, pour Châteauroux et Déols (augmentation du nombre de visites initiées par l'office de tourisme de Châteauroux et celles de l'Agence de l'Attractivité de l'Indre).

Il termine celui-ci en remerciant deux personnes : Maxans, sous contrat service civique, pour son implication et son efficacité dans les tâches qui lui sont confiées et Philippe, responsable du site internet, qui a su se remobiliser après une séquence difficile sur le plan santé.

Le président passe la parole à Francine Niemier, secrétaire, pour la présentation du rapport d'activités.

II-2- Rapport d'activités - La secrétaire Francine NIEMIER prend ensuite la parole pour présenter et rappeler les très nombreuses activités internes et externes de l'association. Elle énumère, par thèmes et dans l'ordre chronologique, les actions que l'association a menées au cours de l'année 2024 et notamment, les participations aux manifestations externes, l'accueil d'associations amies, l'accueil des visiteurs avec notamment l'accueil d'une délégation de l'ambassade des Etat-Unis, les classes de CM1 et CM2 de Déols, la classe défense de Léon XIII et les cadets de la gendarmerie.

Elle précise la poursuite des travaux avec l'isolation du grenier, la protection de la salle 14/18 avec la mise en place d'un barreraudage sur les fenêtres, la pose d'une porte métallique, l'éclairage de la façade en cours. Il faut noter aussi les travaux effectués par Châteauroux-Métropole (panneau au-dessus de la porte d'entrée) et la signalétique routière mise en place par le Conseil Départemental. Le dossier de vidéo-surveillance est en cours d'instruction à la préfecture.

Ce rapport est agrémenté de photos et de vidéos prises au cours de ces manifestations et projetées sur l'écran.

II-3- Rapport financier - Le trésorier Roland de Vassogne présente le rapport financier. Le bilan de l'année 2024 affiche un déficit de l'ordre de 313,14€. Il énumère les différentes recettes et dépenses au titre de cet exercice. Il est rappelé à l'assemblée que l'association dispose d'une disponibilité sur un livret destiné à la reconstruction d'un quonset (préfabriqué utilisé par les Américains lors de leur arrivée à la Martinerie) ce qui explique la somme d'intérêts perçus.

Jean-Pierre Dauger, vérificateur aux comptes, avait certifié, par écrit avant la séance, qu'il n'apparaît aucune anomalie dans l'exercice de la comptabilité de l'année et avait transmis son rapport avec un avis favorable.

Le rapport moral, le rapport d'activités et le rapport financier sont soumis ensemble au vote à main levée ; ils sont adoptés à l'unanimité. Ils sont annexés au présent procès-verbal.

III - ÉLECTION DES MEMBRES

Le nombre de candidats correspondant aux nombres de places disponibles, le président propose un vote à main levée, proposition acceptée.

- membres sortants : Jean-Jacques Bérenguier, Philippe Dubois, Bruno Duteil, Françoise Lavenu, André Reignoux.

- membres réélus : Jean-Jacques Bérenguier, Philippe Dubois, Bruno Duteil, Françoise Lavenu, André Reignoux.

Le président précise à l'assemblée que, compte tenu de son état de santé, Jackie Lamoureux ne souhaite plus siéger au conseil d'administration, il le remercie pour son engagement. D'un commun accord, il sera remplacé, pour un an, par Gérard Génichon.

IV - QUESTIONS DIVERSES - INFORMATIONS - DEBAT

Dans son mot final le président rappelle aux adhérents qu'ils doivent être les ambassadeurs de l'association. Il clôt l'assemblée générale en invitant les personnes présentes au verre de l'amitié.

Une galette, toujours excellente, préparée ET OFFERTE par deux adhérents de l'association, Frédéric et Sophie Joseph, Boulanger-Pâtissier à Chezal-Benoit, permet de terminer l'assemblée générale.

V - RAPPEL DE LA COMPOSITION DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

BÉRENGUIER J Jacques	DUTEIL Bruno	LAVENU Françoise
CHAMBLANC Martial	FLEURET Jacky	NGUYEN Antoine
DE VASSOIGNE Nicole	GENICHON Gérard	NIEMIER Francine
DE VASSOIGNE Roland	HEU Michel	REIGNOUX André
DUBOIS Philippe	JALU Daniel	ROOSENS Dominique

Pour le président
Francine NIEMIER, secrétaire